

Приведение российских перечней наркотических средств, психотропных веществ, прекурсоров наркотических средств и психотропных веществ, сильнодействующих и ядовитых веществ в соответствие с международными антинаркотическими конвенциями: история вопроса и современное состояние*

В статье рассматриваются вопросы, связанные с приведением российских перечней наркотических средств, психотропных веществ, прекурсоров наркотических средств и психотропных веществ, сильнодействующих и ядовитых веществ в соответствие с международными антинаркотическими конвенциями, анализируется история и тенденции нормативного правового регулирования определения таких средств и веществ и их списков (перечней), последствия такого определения.

Ключевые слова: наркотические средства, психотропные вещества, прекурсоры наркотических средств и психотропных веществ, сильнодействующие и ядовитые вещества; Единая конвенция о наркотических средствах 1961 г., Конвенция о психотропных веществах 1971 г., Конвенция ООН о борьбе против незаконного оборота наркотических средств и психотропных веществ 1988 г.; номенклатура, перечни, списки и таблицы наркотических средств, психотропных веществ, прекурсоров наркотических средств и психотропных веществ, сильнодействующих и ядовитых веществ.

The article considers the issues related to the bringing of the Russian lists of narcotic means, psychotropic substances, precursors of narcotic means, potent and poisonous substances to correspondence with international antinarcotics conventions, analyses the history and tendencies of normative-law regulation of definition of such means, substances and the lists thereof, the consequences of such definition.

Key words: narcotic means, psychotropic substances, precursors of narcotic means and psychotropic substances, potent and poisonous substances, Single convention of narcotic drugs of 1961, Convention of psychotropic substances of 1971, United Nations Convention against illicit traffic in narcotic drugs and psychotropic substances of 1988, nomenclature, catalogues, lists and tables of narcotic means and psychotropic substances, potent and poisonous substances.

Федоров А.В.,
главный редактор журнала «Наркоконтроль»,
Заслуженный юрист Российской Федерации,
кандидат юридических наук, профессор
(г. Москва)

1956af@mail.ru

* Fedorov A.V. Bringing of the Russian lists of narcotic means, psychotropic substances, precursors of narcotic means, potent and poisonous substances to correspondence with international antinarcotics conventions and the contemporary state